

## Au fil des saisons N° 8

ÉTÉ  
2016



Edito

**Comme dans le sport on se porte,  
dans la vie on se comporte.**

Avec l'Euro 2016, que l'on soit footeux ou que l'on se foute du foot, on ne peut pas y couper. L'Europe vit à l'heure de la France et la France à l'heure des rebonds et des rebondissements.

On l'entend souvent dire, le sport c'est la vie, en tout cas il y a beaucoup d'analogies. D'ailleurs, les mouvements sociaux ne s'y sont pas trompés en faisant une pause, de peur de se retrouver hors-jeu.

C'est aussi l'occasion d'une communion entre les populations, la première équipe que l'on encourage étant celle de son pays d'attache ou d'origine !

Les stades sont des catalyseurs de violence, comme le reflet d'une société à la recherche du dévouement, et parfois certains se laissent gagner par le phénomène de foule et mériteraient bien plus qu'un carton rouge.

C'est le domaine de l'argent pour des « gamins » qui deviennent subitement riches et célèbres pendant que d'autres mouilleront le maillot toute leur vie juste pour l'amour du sport. Certains supporters vont se priver des mois entiers pour être dans l'ambiance des stades.

Quand « on » gagne, c'est la liesse collective et quand « ils » perdent, c'est la faute à l'arbitre, à l'entraîneur, à la malchance, au mauvais temps...

Mais rassurons-nous, après le foot, il y aura le vélo, puis les JO et après on recommencera pour une nouvelle saison de foot et de rugby, ainsi va la vie.

*Francis LAGUERRE*





### Un coup de pouce « vert » pour nos projets prayolais

La commune de Prayols a signé avec la Ministre de l'Environnement, de l'Énergie et de la mer, Ségolène Royal, un protocole de territoire à énergie positive ce qui va permettre à la commune d'obtenir un financement pour la rénovation de la salle polyvalente.

Grâce à la ténacité et à la clairvoyance du Parc National des Pyrénées ariégeoises qui a répondu à l'appel à projets « Territoires à Énergie Positive pour la croissance verte » de Ségolène Royal, les communes qui se sont mobilisées tôt (dont Prayols) bénéficieront d'une enveloppe globalisée de 500 000 €.

Cela viendra compenser les désengagements de l'Etat qui impactent les gestions communales !

Les projets agréés contribuent aux objectifs de la loi : faire baisser la consommation d'énergie, produire des énergies renouvelables, mobiliser les citoyens. Déjà une première approche avait été initiée en ce sens par le PNR dans le Plan « climat-énergie territorial » (PECT) lequel s'est vraiment concrétisé dans la réponse à l'appel à projets.

Il s'agit d'avoir un bâti plus économe et autonome en énergie et de contribuer dans ce domaine au développement des entreprises et de l'emploi ariégeois.

Notre commune a saisi l'opportunité d'une aide à l'investissement exceptionnelle versée, en réactivité à mesure de l'avancée des travaux, pour la rénovation de la salle polyvalente (en matière d'isolation et de système de chauffage).

Le diagnostic thermique est en route, la commission municipale « réfection de la salle polyvalente » travaille en relation avec le cabinet d'architecture Marti-Puyol. Les besoins des utilisateurs, le phasage des travaux le plus pertinent et le moins contraignant sont à l'étude. Le dernier trimestre de 2016 nous permettra de préciser tous ces aspects et d'acter les décisions d'engagement et de réalisation. Bien entendu le projet sera communiqué aux associations et usagers.



## Fleurissement version 2016



Dès après «les saints de glace» les plants de bégonias ont garni les jardinières sur deux axes, la route départementale et les bords du Ruisseau : un gage d'unité, une garantie de meilleure résistance au soleil avec en sus la promesse de soins attentifs et d'arrosages tout au long de la saison estivale. Les vivaces de l'an passé ont été conservées et complétées de verveines, gauras, impatiens et cléones. Les jardinières de géraniums «rois des balcons» rendront grâce à nos lavoirs. Pour le pourtour de l'église la collection de rosiers grimpants s'enrichit chaque année de nouvelles couleurs. L'espace public fleuri de la cour de l'ancienne école s'ouvre aux promeneurs, le temps d'une brève halte... Et sur la place de la Mairie «le haricot» s'est paré d'une guirlande multicolore. Au delà et c'est une chance pour notre environnement, les prairies encore nombreuses ravissent les promeneurs de leurs marguerites et autres champêtres. Il y a ici matière à parcourir rues et chemins, d'y faire un brin de causerie et de se dire que décidément si tout n'est pas parfait dans ce domaine( comme dans d'autres) chacun de nous peut le rendre plus agréable.

### Faire pour son village : on s'y emploie ...

Quelques initiatives citoyennes :

Le seuil des portes des jardins a été agrémenté parfois de manière agréable.

Merci pour ces initiatives qui pourront donner envie à d'autres d'apporter leur contribution bénévole .

### Relooking

Le crucifix qui est situé au carrefour de la route de Montoulieu méritait bien d'être repeint. C'est Yves Laurent qui s'en est chargé bénévolement.



## Fleurissement version 2016

Dès après «les saints de glace» les plants de bégonias ont garni les jardinières sur deux axes, la route départementale et les bords du Ruisseau : un gage d'unité, une garantie de meilleure résistance au soleil avec en sus la promesse de soins attentifs et d'arrosages tout au long de la saison estivale. Les vivaces de l'an passé ont été conservées et complétées de verveines, gauras, impatiens et cléones. Les jardinières de géraniums «rois des balcons» rendront grâce à nos lavoirs. Pour le pourtour de l'église la collection de rosiers grimpants s'enrichit chaque année de nouvelles couleurs. L'espace public fleuri de la cour de l'ancienne école s'ouvre aux promeneurs, le temps d'une brève halte... Et sur la place de la Mairie «le haricot» s'est paré d'une guirlande multicolore. Au delà et c'est une chance pour notre environnement, les prairies encore nombreuses ravissent les promeneurs de leurs marguerites et autres champêtres. Il y a ici matière à parcourir rues et chemins, d'y faire un brin de causette et de se dire que décidément si tout n'est pas parfait dans ce domaine( comme dans d'autres) chacun de nous peut le rendre plus agréable.

### Faire pour son village : on s'y emploie ...

Quelques initiatives citoyennes :

Le seuil des portes des jardins a été agrémenté parfois de manière agréable.

Merci pour ces initiatives qui pourront donner envie à d'autres d'apporter leur contribution bénévole .

### Relooking

Le crucifix qui est situé au carrefour de la route de Montoulieu méritait bien d'être repeint. C'est Yves Laurent qui s'en est chargé bénévolement.





## « la Promenade des fontaines »



Ce projet s'est inscrit depuis le début du mandat municipal dans une réflexion globale du Conseil visant la protection du petit patrimoine, la mise en valeur de l'environnement. Il tient compte des nouvelles pratiques de loisirs (marches, randonnées, trails) prisées par les Prayolais et pratiquées par les promeneurs visiteurs.

Après la réhabilitation des fontaines, lavoirs et abreuvoirs (très largement réalisée) il s'agissait d'animer ces lieux d'une manière cohérente avec une signalétique appropriée. Les contacts avec les techniciens du Conseil départemental dans ce domaine ont fait apparaître une spécificité, un créneau intéressant à prendre pour Prayols : des promenades familiales. Ainsi est née « la Promenade des fontaines » qui sera ouverte le samedi 2 juillet prochain.



Rendez-vous de départ est sur la place de la Mairie. Les habitants, parents, enfants et amis sont invités à cette « ouverture » aux côtés des élus, techniciens et artisans qui s'y sont impliqués. Le trajet sera assorti à chaque point remarquable de commentaires inédits et animations pour se terminer à la placette de l'église autour de l'apéritif réparateur...



## La communauté d'agglomération



Un projet de communauté d'agglomération allant de Tarascon-sur-Ariège à Saverdun avait été mis initialement à l'étude. La fusion de la communauté de communes du Pays de Foix et de la communauté de communes de Varilhes sera effective pour le 1<sup>er</sup> janvier 2017. L'objectif est de mettre en commun les compétences et de mutualiser les services.



### Les compétences de la communauté d'agglomération

- Aménagement Espace communautaire
- Politique de logement et du cadre de vie
- Politique de la ville et des centre-bourgs
- Voirie d'intérêt communautaire
- Protection environnement
- Collecte et traitement des déchets des ménages et déchets assimilés
- Eau, assainissement
- Gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations
- Aires d'accueil des gens du voyage
- Action sociale d'intérêt communautaire
- Enfance et jeunesse
- Equipements culturels et sportifs d'intérêt communautaire
- Développement économique et touristique

Dans les diverses étapes de cette réalisation, des communes seront appelées à donner leurs avis. Le conseil municipal envisage de faire une réunion d'information et d'échange à l'automne.



## Guérilleros

Le 4 juin a eu lieu la cérémonie annuelle des Guérilleros Espagnols au monument national. Les personnalités étaient présentes, des portedrapeaux, des retrouvailles comme chaque année et le plaisir de revoir Maïté Méjuto, désormais Basque, avec un brin de nostalgie.



Le Maire concluait ainsi son discours : *"c'est à chacun d'entre nous, dans ses fonctions et dans sa vie quotidienne de faire preuve de résistance face aux dérives anti-républicaines pour défendre la solidarité, l'humanisme et la liberté, à l'image et à la gloire des Guérilleros qui nous ont montré le chemin"*.

## Voitures anciennes en visite

Le dimanche de Pentecôte Alain Faisandier avait choisi, avec son club de voitures anciennes, de nous rendre visite, à l'occasion du septième anniversaire du marché dominical. Cette halte a permis à ceux qui fréquentent le marché de redécouvrir les voitures des années soixante.





## Travaux de voirie



Suite au vote du budget de mars 2016, des travaux d'investissement seront réalisés par des entreprises extérieures et par les employés municipaux.

« Ces travaux en régie » augmentent notre potentiel de réalisation.

Durant la période d'hiver, les employés ont confectionné des saignées bétonnées et divers ouvrages qui faciliteront l'entretien sur les accotements de la voirie des hameaux, et l'évacuation des eaux pluviales qui dégradent la chaussée goudronnée.



Lors des dernières intempéries et orages violents, on a pu constater que des arbres situés en bordure de voirie pouvaient causer des désagréments. Un recensement des arbres situés à l'aplomb est projeté. Les propriétaires concernés seront informés.



Une rampe d'accès sur 9 mètres avec une pente de 5% va permettre aux personnes à mobilité réduite d'accéder à la mairie, conformément au règlement en vigueur.

Les travaux de revêtement voirie (hameaux et chemin du Barlac) ont été confiés à l'entreprise Rescanières et seront prochainement réalisés.





## Foyer rural

Le trophée national sport-éco-citoyenneté délivré par la Fédération Sport pour Tous a été décerné au Foyer rural de Prayols grâce au travail de Véronique Alves qui anime avec toujours autant d'entrain la gymnastique pour tous deux fois par semaine dans notre salle polyvalente. Avec Christine Palumbo, elles sont allées chercher le trophée à Belfort : reportage visible sur le site [www.prayols.fr](http://www.prayols.fr).



## Vacances d'été

- Jusqu'à 12 ans : Retrouvez tous les plannings des activités de l'été, en ligne sur le site des Francas <http://www.lesfrancasdupaysdefoix.com/#!les-vacances-als/cont8>

Inscriptions à partir du lundi 20 juin 2016 à 8h30 au bureau administratif du Capitany (et au plus tard huit jours avant la date de fréquentation). Le 22 août : à l'aire de jeux de Micoulau, des jeux seront organisés par les Francas du Pays de Foix, et seront ouverts aux enfants Prayolais,

- Plus de 12 ans : Le groupe d'âge est obligatoirement déterminé en fonction de la classe fréquentée durant l'année scolaire 2015-2016. Le LEC propose des courts séjours. Contact : [jeunesse-prayols@loisireduc.fr](mailto:jeunesse-prayols@loisireduc.fr).

Pensez au tri, ne pas jeter sur la voie publique

# A VOS AGENDAS !

Tous les vendredis soirs : 20h30, la Pétanque prayolaise.

Jeudi 23 juin : 18h30, Assemblée Générale du Foyer rural.

Samedi 26 juin : 19h30 Feu de la Saint Jean.

Samedi 2 juillet : 10h, inauguration de la promenade des fontaines. Départ place de la mairie.

Samedi 9 juillet : 13h30, Challenge Edouard Mejuto de la Pétanque Prayolaise, en doublette - Licence obligatoire.

Samedi 9 et dimanche 10 : l'association RFM tiendra un stand au festival au festival Résistance et proposera des visites commentées du monument des Guerilleros.

Samedi 13 août : concours de pétanque en lien avec le Comité des fêtes.

Dimanche 14 août : repas et bal avec Pro Event

Lundi 15 août : 10h30, messe, puis dépôt de gerbe et apéritif à la placette.  
Repas et bal avec Alain Colombies

Responsable de publication : F.LAGUERRE  
Conception & graphisme : J.PORTE-TRAUQUE  
Avec la participation des conseillers municipaux



Mairie de Prayols

Horaires d'ouverture et secrétariat: lundi et jeudi de 15h30 à 18h30  
Ouverture au public : mardi, mercredi et vendredi de 7h30 à 10h00  
Téléphone/Fax : 05 61 65 30 98  
[www.prayols.fr](http://www.prayols.fr)  
mail : [mairie-de-prayols@wanadoo.fr](mailto:mairie-de-prayols@wanadoo.fr)  
Lettre municipale imprimée en mairie

